



Schweizerische Arbeitsgemeinschaft der Jugendverbände  
Conseil Suisse des Activités de Jeunesse  
Federazione Svizzera delle Associazioni Giovanili  
Federaziun Svizra da las Uniuns da Giuventetgna

Sondersession 2024

Nationalrat

# Empfehlungen der SAJV

Die Schweizerische Arbeitsgemeinschaft der Jugendverbände (SAJV) vertritt als Dachorganisation von 59 Jugendorganisationen über eine halbe Million Kinder und Jugendliche und setzt sich für deren Interessen ein.

Im folgenden Dokument finden Sie die Positionen der SAJV zu den jugendrelevanten Geschäften, die Sie in der Session behandeln werden.



Datum	No	Objekt	Seite
● 17.04.2024	<a href="#">23.3771</a> <a href="#">23.3172</a> <a href="#">23.3173</a> <a href="#">23.3774</a> <a href="#">23.3175</a>	Postulat: Monitoring der Sexualstrafrechtsreform	3
● 17.04.2024	<a href="#">22.3582</a>	Motion (Pasquier-Eichenberger) Brenzikofer: Eine Zugreise im Sommer des 18. Geburtstags	4
● 17.04.2024	<a href="#">22.3769</a>	Postulat: Öffentlicher Verkehr. Attraktive Angebote für junge Menschen	5

- 
- Annahme der Vorlage empfohlen
  - Annahme der Vorlage unter Vorbehalt (spezifiziert in Empfehlung)
  - Ablehnung der Vorlage empfohlen
-

Datum	17.04.2024
Objekt	<a href="#">23.3771 / 23.3172 / 23.3173 / 23.3774 / 23.3175</a> : <b>Monitoring der Sexualstrafrechtsreform</b> Postulat Funiciello / Mahaim / (Bellaiche) Christ / Maitre / von Falkenstein
Inhalt des Objekts	Nach der Verabschiedung der Revision des Sexualstrafrechts wird der Bundesrat beauftragt, einen Monitoring- und Evaluationsprozess der Umsetzung des Gesetzes einzurichten. Für eine wirkungsvolle Anwendung des Sexualstrafrechts gilt es, die sich neu bildende Rechtsprechung wie auch die Praxis der Strafverfolgungsbehörden (Polizei, Staatsanwaltschaft, Gericht) auf jeder Verfahrensstufe zu beobachten und zu evaluieren.
Position der SAJV	Die Revision des Sexualstrafrechts ist von grosser Bedeutung für den Jugendschutz. Der Paradigmenwechsel ist wichtig für den Schutz der sexuellen Integrität aller jungen Menschen. Besonders entscheidend sind die Erweiterung der Definition von Vergewaltigung, die Strafbarkeit sexueller Handlungen gegen geäusserten Willen, mit Worten, Gesten oder Schockzustand, und die Prävention. Gesetzliche Regelungen haben einen signifikanten Einfluss auf das Verhalten der Bevölkerung und somit auch auf die Entwicklung der Jugendlichen. Um eine gesunde Entwicklung gewährleisten zu können, ist eine gute Umsetzung der Änderungen des StGB unerlässlich.
Empfehlung	Aus diesen Gründen empfiehlt die SAJV die Annahme des Postulates.

# Empfehlungen

Datum	17.04.2024
Objekt	<a href="#">22.3582</a> : Eine Zugreise im Sommer des 18. Geburtstags Motion (Pasquier-Eichenberger) Brenzikofer
Inhalt des Objekts	Die Motion beauftragt den Bundesrat, die gesetzlichen Grundlagen zu schaffen, damit die Jugendlichen im Sommer ihres 18. Geburtstags einen Gutschein für eine kostenlose oder ermässigte Bahnfahrt innerhalb von Europa erhalten. Die Motionärin argumentiert, dass welches Verkehrsmittel man wählt und welche Reflexe diese Wahl bestimmen, sich kurz bevor man zwanzig wird festigt. Die Motion soll die Alternative, mit dem Zug zu reisen, für die Jugendlichen attraktiver machen, indem diese bei der Wahl des Fortbewegungsmittels mit einem finanziellen Zustupf unterstützt werden.
Position der SAJV	Die Klima- und Umweltkrisen bewegen junge Menschen und damit auch Jugendorganisationen. So sind Jugendbewegungen wichtig für die Klimabewegung, bereits mehrere Jugendsessionen behandelten Fragen zu Klima- und Umweltkrisen und einzelne Mitgliedsorganisationen der SAJV widmen sich ganz diesem Themenkomplex. Die meisten Treibhausgasemissionen werden vom Verkehr verursacht. Der Zug ist sowohl für die Gesellschaft als auch für die Umwelt eines der vorteilhaftesten Verkehrsmittel, doch die Planung einer internationalen Zugreise ist oft komplizierter, zeitaufwendiger und teurer. Der Preis ist für die Jugendlichen sicherlich das wichtigste Kriterium.
Empfehlung	Aus diesen Gründen empfiehlt die SAJV die Annahme der Motion.

Datum	17.04.2024
Objekt	<a href="#">22.3769</a> Öffentlicher Verkehr. Attraktive Angebote für junge Menschen Postulat
Inhalt des Objekts	Das Postulat beauftragt den Bundesrat zu prüfen, wie er sich für Massnahmen einsetzen kann, die für Jugendliche die Benützung des öffentlichen Verkehrs preislich attraktiver machen.
Position der SAJV	<p>Seit Ende 2020 haben Jugendliche über 25 keinen Zugang mehr zu einem Generalabonnement zu einem attraktiven Preis. Laut dem Bundesamt für Statistik (BFS) liegt das Durchschnittsalter bei Erhalt eines Masterabschlusses jedoch bei 27,2 Jahren (<a href="#">BFS, 2024</a>). Die Lebenshaltungskosten in der Schweiz sind auch für Studierende mit Studierendenrabatten und Sonderangeboten relativ hoch. <a href="#">Laut BFS</a> arbeiten zwei Drittel der Studierenden neben dem Studium und mehr als die Hälfte von ihnen tut dies aus finanziellen Gründen. Die Altersgrenze für das Jugend-Abo sollte angehoben werden, damit Studierende über 25 Jahren von Rabatten profitieren können.</p> <p>Die meisten Treibhausgasemissionen werden vom Verkehr verursacht. Die Klima- und Umweltkrisen bewegen junge Menschen und damit auch Jugendorganisationen. So sind Jugendbewegungen wichtig für die Klimabewegung, bereits mehrere Jugendsessionen behandelten Fragen zu Klima- und Umweltkrisen und einzelne Mitgliedsorganisationen der SAJV widmen sich ganz diesem Themenkomplex. Massnahmen, die jungen Menschen den Zugang zu öffentlichen Verkehrsmitteln erleichtern, würden dazu beitragen, junge Menschen an dieses Verkehrsmittel zu binden.</p>

**Empfehlung** Aus diesen Gründen empfiehlt die SAJV die Annahme des Postulates.